

**CONCEJO MUNICIPAL**

**037º SESIÓN EXTRAORDINARIA**

Con fecha, 27 de abril de 2022 y siendo las 11:15 horas, se reúne el Concejo Municipal de Quilleco en Sesión Extraordinaria con la asistencia de los Concejales Sra. Pamela Vial Vega, Srta. Lorena Brito Brito y los Sres. Manuel González Abuter, Jorge Jure Cares, Luis Pérez Díaz y Claudio Veloso Vallejos. Preside la sesión el Alcalde titular Don Rodrigo Tapia Avello y actúa como Secretario Don Luis Aldo Cid Anguita.

A la hora indicada, el Sr. Presidente abre la sesión en el nombre de Dios y la Comunidad, de inmediato presenta la siguiente tabla:

**MATERIA A TRATAR:**

**CUENTA PÚBLICA GESTIÓN MUNICIPAL 2021**

Quiero saludar a todos y todas las autoridades que ya han sido mencionadas por nuestro presentador, agradecer enormemente la asistencia de nuestros dirigentes, lo que demuestra que los dirigentes están muy comprometidos con su sector y también muy comprometidos con su comuna, quiero también saludar a Carabineros de Chile en su día.

Dando cumplimiento al artículo 67 de la ley 18.695 Orgánica Constitucional de Municipalidades vengo a dar Cuenta Pública al Concejo Municipal y a toda la comuna de Quilleco.

Sin lugar a dudas el año 2021 fue un año de cambio y grandes desafíos para nuestra comuna, marcado por la pandemia, elecciones presidenciales y municipales. Donde la comuna de Quilleco se pronunció entregándome la responsabilidad de conducir los nuevos horizontes de esta comuna.

Hoy me corresponde entregar cuenta a la comuna, sobre la gestión realizada durante el periodo 2021 una etapa con bajo desarrollo económico social cultural y no exento de dificultades. Pero no quiero comenzar sin antes recordar a los que han partido.

Producto de esta pandemia, cada uno de nosotros tuvo un familiar o conocido que se vio afectado directa o indirectamente por este virus, así los que estamos aquí presentes, hemos sufrido la pérdida de un familiar, amigo o vecino. Nuestra comuna no se vio exenta de estas irreparables pérdidas, esta enfermedad se llevó a 29 de nuestros vecinos a la fecha, marcando para siempre nuestras vidas.

Como funcionarios municipales, nos tocó de cerca, y quiero recordar a la Madre de mi secretaria Sra. ISABEL NOEMI ALMENDRAS, por lo mismo quiero homenajear a aquellos que se nos adelantaron en este viaje, para todos ellos les pido un minuto de SILENCIO.

Por otro lado, no podemos dejar de nombrar a aquellos que fueron nuestra primera línea, los funcionarios de salud, que nos cuidaron, nos contuvieron en momentos de incertidumbre con esta nueva enfermedad y nos guiaron en el camino de la sanación, reciban ellos un caluroso y eterno agradecimiento.

El 16 de mayo del año 2021, ustedes me entregaron el honor y responsabilidad, de dirigir los caminos de nuestra amada comuna. Y estoy aquí, parado frente a ustedes para dar la cuenta pública de la gestión 2021, para comentarles que recibimos un municipio con dificultades, tanto económicas, administrativas y de gestión.

Tuvimos que responder una serie de irregularidades que la misma Contraloría General de la República detectó, lo cual llevó a un informe final que demostraron falencias en el tema administrativo y de gestión, con déficit en salud y educación, sin provisiones en el ítem de ambulancias, debiendo sortear con la ayuda de otras instituciones para abastecernos de este vital elemento, sin embargo también nos encontramos con algo invaluable, que son nuestros funcionarios municipales, aquellas personas que día a día dan lo mejor de sus capacidades para atender las necesidades cada vez más crecientes de nuestra comunidad. Por ello estoy confiado que seremos capaces de responder a los desafíos que presentan estos nuevos



tiempos, donde nuestros vecinos y vecinas requieren de un municipio más participativo, más inclusivo, abierto al diálogo y a escuchar, brindando una atención cercana y expedita

Administrar una comuna con una pandemia presente no ha sido fácil, ya que hemos debido sortear escollos económicos y sociales, hemos tenido nuevos desafíos ya que las necesidades de nuestros vecinos y vecinas cambiaron en estos dos últimos años, aumentando los requerimientos sociales, económicos y de salud sin perjuicio de estas adversidades tenemos la certeza que estos tiempos difíciles también son tiempos de oportunidades, cambios, esperanzas y de volver a crecer.

No puedo dejar de mencionar a nuestros concejales aquí presentes, ya que ellos tal como yo fuimos elegidos por ustedes, para lograr un solo objetivo, el bien común de mis vecinos y vecinas.

Hemos apartado nuestras diferencias políticas y personales, para trabajar por y para ustedes, ya que nos mueve a cada unos de nosotros volver a ver a nuestra comuna crecer.

El camino que me he trazado para trabajar con nuestro Concejo Municipal, es el camino del diálogo y del entendimiento y no el de ataques personales que solo hablan de egos y vanidades.

En relación a los ejes de los primeros meses, nos tocó asumir en pleno proceso de auditoría de Contraloría y conocer el informe financiero de la Dirección de Educación que daba cuenta de una delicada situación.

Centramos los esfuerzos en las urgencias vecinales y los efectos del COVID-19.

Continuar la ejecución del programa 2021 con los ajustes posibles de realizar

Instalar las bases para volver a crecer.

Comenzar las gestiones para realizar los compromisos electorales y las demandas observadas.

A pesar de una pandemia sin precedentes, a pesar de la situación social y a pesar de recibir una administración a mitad de año y con los problemas propios de un traspaso, hemos avanzado para volver a crecer:

#### **Desarrollo Comunitario, el corazón social del Municipio**

Reactivamos y Fortalecimos las siguientes unidades municipales, para una mejor atención de vecinos y vecinas:

- Organizaciones comunitarias y participación social.
- Unidad de Discapacidad
- PRODESAL
- SERNAMEG

#### **Asistencia Social Municipal**

- Entrega de canastas.
- Aportes económicos Directos.
- Provisión de Materiales de Construcción.
- Becas para la enseñanza Superior

Más de 5.000 personas apoyadas por la Municipalidad.

**Inversión en Asistencia Social \$207.442.909.-**

#### **PRODESAL**

##### **Principales Apoyos:**

- Entrega de semillas de Hortalizas recomendadas para la zona.
- Entrega de productos orgánicos para el control de plagas y enfermedades en Hortalizas y Berries.
- Apoyo profesional y técnico permanente.
- Capacitaciones y giras.
- Programas de riego intrapredial y asociativos
- Entrega de diversos insumos para el trabajo silvoagropecuario.

**278 Usuarios/ 16 Sectores/ Inversión: \$248.000.000.-**

#### **Educación**

- Retorno a clases presenciales. (Protocolos, Equipamiento e insumos COVID-19, Protección Personal, etc.)



- Mantenimiento de infraestructura en diversos establecimientos educativos
- Proyectos de Conservación en Salas Cunas y Jardines Infantiles:  
Manitos Mágicas de San Lorencito \$77.200.269.-  
Espumita de Villa Mercedes \$56.680.106.-

#### Actividades Públicas

- Septiembre Amigo
- Natalicio O'Higgins
- Aniversario Comuna
- Encendido Árbol de Navidad
- Mes del Adulto Mayor

Dentro de otras gestiones que hicimos, se inició una idea ver la posibilidad que nuestros municipios pudiéramos vender gas a precio justo, la historia la conocemos, se formó la asociación, el Concejo Municipal me autoriza para participar de esta asociación, tuvimos una primera reunión en Constitución y al poco andar tuvimos un revés de partes de Contraloría donde nos dice que las municipalidades no pueden vender gas, pero esto no nos ha detenido yo creo que con el apoyo de los Parlamentarios, en especial de los aquí presentes, se puede aprobar un proyecto de ley que está en el Congreso y poder entregar este vital elemento.

#### Proyectos de Infraestructura

- **Oficina BancoEstado**, este es uno de los primeros logros que hemos conseguido tener una oficina en la comuna de BancoEstado, en agosto del año pasado en Santiago tuve una reunión con el Gerente General del Banco y otros funcionarios a solicitar este servicio y lo único que nos pedían era tener un espacio que le pudiéramos entregar para ellos llegar a nuestra comuna, el Concejo Municipal aprueba el espacio y hoy día tenemos varios servicios que que la gente tenía que ir a Los Ángeles, el 67% de los quillecanos tienen cuenta con BancoEstado, por lo tanto ha sido un tremendo alivio para los vecinos y un compromiso que contraí con la comunidad y que hoy día se ve materializado.
- **Saneamiento Sanitario San Lorencito** este proyecto fue postulado en abril de 2016 y durante todos estos años, hasta el día de hoy, se le fueron sacando las observaciones, el convenio se firmó en septiembre del año pasado y al poco andar este proyecto tuvimos que modificarlo, porque el presupuesto que se hizo de mil seiscientos y tantos millones de pesos, tiene una data de aproximadamente tres años y su materialización hoy día no alcanza con ese presupuesto, el Gobierno Regional nos alertó de eso y hoy día estamos haciendo las modificaciones y el presupuesto aumentó a dos mil ochenta y cuatro millones.
- **Comité Unión y Esperanza/ San Lorencito II** el mega proyecto de las 200 casa se inicia el año 2016 con la compra del terreno de ocho hectáreas por un monto de ciento veinte millones de pesos, este proyecto única y exclusivamente destinado a viviendas, este proyecto también ha tenido retrasos propios de la contingencia, poco avance por complicaciones con la mano de obra, el proyecto ahora va avanzando y tiene como fecha de término el 6 de mayo de 2023.
- **Construcción Puente Río Duqueco**, aquí hay un proyecto que es hermoso, tan necesario, tiene una data de unos treinta años que se estaba solicitando y también fue solicitado por la Asociación de Municipios Cordilleranos, han pasado tres alcaldes, hasta este periodo, y el año pasado este puente se construye, este puente no le pertenece a Rodrigo Tapia, no le pertenece a ningún Alcalde, le pertenece a la gestión que hicimos como alcaldes a través de la Asociación de Municipios Cordilleranos. Por lo tanto este es un proyecto intercomunal, un proyecto que nos pertenece a todos y un proyecto soñado por los vecinos desde hace treinta años.
- **Diversos Proyectos de APR**, estos son varios proyectos Villa Alegre (M\$ 241.604.-), Río Pardo (M\$ 241.502.-) y Casa de Tablas (M\$ 217.194.-), estos proyectos están en ejecución. Existen cuatro proyectos más que están en proceso de licitación: Ampliación APR Río Pardo, APR Bajo Duqueco, APR Casa Tabla Alto y Extensión Calle Vicuña Mackenna.

Para volver a crecer se necesita el apoyo de todos y todas las autoridades, las metas que nos hemos trazado es un tremendo compromiso con ustedes entre ellos están los siguientes proyectos:



- **Estadio Canteras**, hay un compromiso con la comunidad de Canteras de tener un nuevo estadio, el cual coincide con el compromiso de campaña del Gobernador Regional don Rodrigo Díaz en donde él dijo que iba instalar cincuenta estadios en la región y nosotros estamos diseñando un proyecto y se lo presentamos y este es el proyecto soñado que vamos a postular a fondos externos y obviamente con el compromiso de nuestro Gobernador Regional, de apoyar este tremendo proyecto que contempla pasto sintético, cierre perimetral, iluminación, camarines y graderías.
- **Señalética**, hay una problemática enorme que tenemos en Villa Mercedes, en Canteras y Quilleco existe una señalética antigua, por lo tanto hoy día tenemos un proyecto de instalación de señalética vial en diferentes sectores por un monto de \$ 74.999.000.- que vamos a postular a fondos externos.
- **Nuevo Acceso a Quilleco**, nuestra entrada a Quilleco es un puente muy antiguo y que se ve muy frío, todas las comunas tienen un portal bonito de acceso nosotros tenemos un proyecto de Portal de Acceso a Quilleco por un monto aproximado de \$100.000.000.-
- **Nuevas Piscinas Municipales**, nosotros tenemos en nuestra comuna algunos lugares turísticos en algunos ríos y hoy día nuestros jóvenes se van a bañar al Rucue con los riesgos que eso significa, estamos diseñando algunos proyectos de piscina, para Quilleco por un monto de \$ 80.000.000.- pretendemos el próximo año postular para tres sectores más que son San Lorencito, Villa Mercedes y Canteras por un monto aproximado de \$ 225.000.000.- estos proyectos van direccionados a jóvenes, niños y adultos mayores.
- **Clínica Móvil**, aquí hay un problema y no solo en Quilleco también el país hay un enorme problema de salud, las horas médicas, esto viene por años igual, es un problema de nunca acabar, nosotros hace poco estábamos buscando un médico y no se encuentran, no se si nuestra comuna no es atractivo para que vengan a trabajar los médicos, nos ha costado encontrar médicos que vengan a trabajar a la comuna, por lo tanto, una de las ideas que propuse a la comunidad es una **Clínica Móvil**, para que podamos llegar donde no hay postas con los principales profesionales.
- **Mas horas de atención Médica**, ya se informó en el Concejo Municipal, a partir del 2 de mayo van haber extensiones horarias médicas y se esta buscando la fórmula para que los vecinos del sector rural tener estas horas médicas en la mañana y la gente que vive en el sector urbano en la tarde después de las cinco hasta las ocho de la tarde, son tres horas médicas que van haber en ambos CESFAM los días martes, jueves y sábado.
- **Farmacias Popular Comunitaria**, este proyecto si o si lo vamos a sacar este año, contaremos con la Primera Farmacia Popular Comunitaria la cual beneficiará al 100% de la población mejorando su calidad de vida acercando servicios básicos y esenciales.
- **Ampliación de Municipio/ Nueva Dirección de Tránsito**, este es un proyecto importante vamos hacer una ampliación de nuestro Municipio y lo vamos hacer donde hoy día está PRODESAL vamos a demoler y vamos a construir una ampliación del Edificio Municipal, donde estará el sala de sesiones del Concejo Municipal, instalar rentas y patentes, este proyecto apunta a una iniciativa y un compromiso que tengo con la comunidad la Dirección de Tránsito, para que podamos, los que vivimos en Quilleco obtener nuestra licencia de conducir aquí y no en otra comuna. Este proyecto se va a construir con recursos propios.

A continuación se exhibe un video como parte de la Cuenta Pública 2021.

Queridos vecinos estoy dando término a esta Cuenta Pública mandatada por ley, quiero decirles que este texto estará en cada uno de ustedes, tiene mucha lectura pero tienen un año para leerlo el próximo año estaremos acá nuevamente se Dios así lo permite, está toda la información que ustedes en algún momento van a requerir y que fue esbozada en cierta medida en mi presentación y en ese hermoso video.

Muchas gracias.

No habiendo más que tratar, se levanta la sesión a las 12:30 horas.



LUIS ALDO CID ANGUIA  
SECRETARIO MUNICIPAL